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CONSIGLIO METROPOLITANO 

DELLA CITTÀ METROPOLITANA DI ROMA CAPITALE  

 

SEDUTA DEL 29 MAGGIO 2019 

 

SEDUTA N. 10 

 

L’anno duemiladiciannove, il giorno di mercoledì, alle ore 12.45 si riunisce nella sede 

istituzionale di Palazzo Valentini, in seduta ordinaria e pubblica, il Consiglio della Città 

Metropolitana di Roma Capitale – convocato per le ore  12.00 – per l’esame degli argomenti iscritti 

nella convocazione, protocollo n. 82109 del 24.05.2019. 

 

Presiede il Vice Sindaco della Città Metropolitana di Roma Capitale, Dott.ssa Teresa Maria 

Zotta. 

 

Partecipa il Segretario Generale della Città Metropolitana di Roma Capitale, Avv. Serafina 

Buarnè. 

 

 Intervengono nella discussione relativa ai temi trattati: il Presidente ed i Consiglieri così come 

risulta dalla resocontazione di seguito riportata.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Buongiorno a tutti. Intanto ci scusiamo, per 

questo piccolo ritardo dovuto a problemi tecnici. Grazie per la presenza. Do la parola al Segretario 

per l’appello. Grazie.  

 

Procedutosi da parte del Segretario Generale all’appello nominale, risultano presenti 12 

Consiglieri (Baglio Valeria, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Catini Maria Agnese, Celli Svetlana, 

Ferrara Paolo, Libanori Giovanni, Manunta Matteo, Passacantilli Carlo, Proietti Antonio, Volpi 

Andrea, Zotta Teresa Maria) la seduta è valida. 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Sono presenti 12 Consiglieri. Ringrazio il 

Segretario Generale, dichiaro valida la seduta e apro i lavori nominando scrutatori i consiglieri 

Manunta, Baglio e Catini.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Prima di procedere all’analisi delle proposte di 

deliberazione P4/19 e P73/18, comunico all’Aula che ai sensi dell’articolo 45 del decreto legislativo 

267/2000, siamo oggi chiamati ad integrare il Consiglio metropolitano, procedendo con la surroga dei 

Consiglieri metropolitani Daniele Lorenzon e Flavio Gabbarini, convalidando l’elezione di due 

candidati non eletti, rispettivamente collocati nella lista numero 1, Movimento 5 Stelle, con la 

consigliera Sabrina Anselmi e nella lista numero 2, Le Città della Metropoli, con il consigliere Fulvio 

Proietti. Informo i Consiglieri che sono stati acquisiti agli atti dell’ufficio del Consiglio, le 

dichiarazioni di insussistenza delle cause di incandidabilità, di ineleggibilità, di incompatibilità e di 

inconferibilità, ostative alla carica del Consigliere metropolitano, rese sia da Sabrina Anselmi che da 

Fulvio Proietti. Propongo quindi al Consiglio di procedere all’espressione di voto proposta di 
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Deliberazione P20/19: “Surroga del Consigliere metropolitano decaduto Daniele Lorenzon – 

Convalida della Consigliera metropolitana Sabrina Anselmo”. Dichiaro aperta la votazione.   
                                                                                                                                       

OGGETTO: Surroga del Consigliere metropolitano decaduto Daniele Lorenzon – Convalida della 

Consigliera metropolitana Sabrina Anselmo. 

 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

 

Visti: 

 

la Legge n. 56/2014; 

 

il Decreto Legislativo n. 267/2000; 

 

il Decreto Legislativo n. 235/2012; 

 

il Decreto Legislativo n. 39/2013; 

 

lo Statuto della Città metropolitana di Roma Capitale approvato con deliberazione del C.M. n. 

1 del 22/12/2014; 

 

il Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio metropolitano di Roma 

Capitale approvato con deliberazione del C.M. n. 2 del 02/03/2015. 

 

Considerato che: 

 

Daniele Lorenzon è stato eletto Sindaco del Comune di Genzano nelle consultazioni elettorali 

del 05/06/2016; 

 

con Decreto n. 157 del 9 agosto 2016, la Sindaca metropolitana ha convocato per il giorno 9 

ottobre 2016 i comizi elettorali per l’elezione dei 24 componenti del Consiglio metropolitano della 

Città metropolitana di Roma Capitale; 

  

dal verbale dell’Ufficio Elettorale del 10 ottobre 2016 risultano proclamati eletti alla carica di 

Consigliere metropolitano, limitatamente alla Lista n. 1 “MOVIMENTO 5 STELLE”, i seguenti 

candidati: 

 

De Vito Marcello 

Ferrara Paolo 

Fucci Fabio 

Catini Maria Agnese 

Guerrini Gemma 

Zotta Teresa Maria 

Colizza Carlo 

Casto Angelo 

Manunta Matteo 
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con deliberazione n. 54 del 21/10/2016 il Consiglio metropolitano ha convalidato ex art. 41, 

comma 1 del Decreto Legislativo n. 267/2000, tra gli altri, tutti i Consiglieri della Lista n. 1 

“MOVIMENTO 5 STELLE”. 

 

Preso atto che:  

 

il proclamato eletto candidato Angelo Casto – giusta nota acquisita al prot. n. 135920 del 

12/10/2016 – ha dichiarato di rinunciare all’accettazione della carica di Consigliere metropolitano; 

 

con deliberazione n. 55 del 21/10/2016, il Consiglio metropolitano ha preso atto della rinuncia 

all’accettazione della carica dell’eletto candidato Angelo Casto e ha convalidato l’elezione a 

Consigliere metropolitano del candidato non eletto utilmente collocato nella lista n. 1 

“MOVIMENTO 5 STELLE”, Giuliano Pacetti; 

 

con deliberazione n. 9 del 02/05/2018, il Consiglio metropolitano ha surrogato il Consigliere 

metropolitano decaduto Fabio Fucci con il candidato non eletto utilmente collocato nella lista n. 1 

“MOVIMENTO 5 STELLE” Daniele Lorenzon e contestualmente, ha provveduto alla relativa convalida; 

 

con decreto n.109922 del 20/03/2019, il Prefetto di Roma ha dichiarato, ai sensi dell’art. 11, 

comma 2, d.lgs. 235 del 31/12/2012, la sussistenza della causa di sospensione di diritto dalla carica di 

Consigliere e di Presidente dell’Assemblea Capitolina, nonché di Consigliere metropolitano della 

Città metropolitana di Roma Capitale di Marcello De Vito; 

 

con deliberazione n. 5 del 17/04/2019 il Consiglio metropolitano ha deliberato di prendere atto 

della sospensione di diritto dalla carica di Consigliere e Presidente dell’Assemblea Capitolina e 

Consigliere Metropolitano di Marcello De Vito e di procedere alla temporanea sostituzione del 

predetto Consigliere metropolitano con il candidato non eletto utilmente collocato Carlo Caldironi 

che segue nell’ordine dei candidati votati nella lista “MOVIMENTO 5 STELLE” convalidandone 

l’elezione; 

 

con decreto n. 143229/2019 del 10 aprile 2019 il Prefetto di Roma ha disposto, nelle more 

dell’emanazione del Decreto Presidenziale di scioglimento, la sospensione del Consiglio Comunale 

di Genzano ed ha nominato il Commissario prefettizio per la provvisoria amministrazione dell’Ente, 

a cui sono stati conferiti i poteri spettanti al Consiglio Comunale, alla Giunta ed al Sindaco; 

 

con D.P.R. del 3/05/2019 (pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 117 del 21/05/2019) il 

Presidente della Repubblica ha disposto lo scioglimento del Consiglio Comunale di Genzano e ha 

nominato il Commissario straordinario per la provvisoria gestione dell’Ente a cui sono stati conferiti i 

poteri spettanti al Consiglio Comunale, alla Giunta ed al Sindaco. 

 

Premesso che: 

 

l’art. 1 della Legge 56/2014 stabilisce, al comma 25, che “Il consiglio metropolitano è eletto 

dai sindaci e dai consiglieri comunali dei comuni della città metropolitana. Sono eleggibili a 

consigliere metropolitano i sindaci e i consiglieri comunali in carica. La cessazione dalla carica 

comunale comporta la decadenza da consigliere metropolitano” e, al successivo comma 39, dispone 

che “I seggi che rimangono vacanti per qualunque causa, ivi compresa la cessazione dalla carica di 
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sindaco o di consigliere di un comune della città metropolitana, sono attribuiti ai candidati che, 

nella medesima lista, hanno ottenuto la maggiore cifra individuale ponderata. […]”; 

 

l’art. 45 del Decreto Legislativo 267/2000 dispone al comma 1 che “Nei consigli provinciali, 

comunali e circoscrizionali il seggio che durante il quinquennio rimanga vacante per qualsiasi 

causa, anche se sopravvenuta, è attribuito al candidato che nella medesima lista segue 

immediatamente l'ultimo eletto.”. 

 

Dato atto che: 

 

in forza del succitato D.P.R. del 3/05/2019 del Presidente della Repubblica, Daniele Lorenzon è 

cessato dalla carica di Sindaco di Genzano e, per l’effetto, è decaduto dalla carica di Consigliere 

metropolitano; 

 

dal verbale relativo alle operazioni dell’Ufficio Elettorale inerenti le consultazioni di cui sopra 

emerge che il primo dei candidati non eletti nella Lista “MOVIMENTO 5 STELLE” è Anselmo 

Sabrina;  

 

Vista la dichiarazione resa ai sensi e per gli effetti degli artt. 46 e 47 del D.P.R. 445/2000 dal 

candidato primo dei non eletti nella Lista n. 1 “MOVIMENTO 5 STELLE” Sabrina Anselmo, con la 

quale la medesima dichiara l’insussistenza delle cause di incandidabilità, di ineleggibilità, di 

incompatibilità e di inconferibilità od ostative alla carica previste dalla vigente normativa in materia 

ed in particolare dagli artt. 60 e 63 del Decreto Legislativo 267/2000, dall’art. 10 del Decreto 

Legislativo 235/2012 e dagli artt. 11, 12, 13, 14 del Decreto Legislativo 39/2013. 

 

 Preso atto: 

 

che il Dirigente del Servizio 1 “Supporto al Consiglio e alla Conferenza metropolitana, alle 

Commissioni Consiliari, al Coordinamento dei Consiglieri delegati – Atti deliberativi – Albo Pretorio 

– Cerimoniale” del “Segretariato Generale” Dott. Andrea Anemone ha espresso parere favorevole di 

regolarità tecnica, ai sensi dell’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii. 

 

che il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi 

dell’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.; 

 

che il Vice Segretario Generale Vicario in qualità di Direttore del “Segretariato Generale” ha 

apposto il visto di coerenza con i programmi e gli indirizzi generali dell'Amministrazione (art. 16, 

comma 3, lett. d, del Regolamento sull'Organizzazione degli Uffici e dei Servizi); 

 

 che il Vice Segretario Generale Vicario, ai sensi dell’art. 97 del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 

e ss.mm.ii., nonché dell’art. 44, comma 2, dello Statuto, esprime la conformità dell’atto alle Leggi, 

allo Statuto ed ai Regolamenti;  
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DELIBERA 

 

di surrogare il Consigliere metropolitano Daniele Lorenzon con la candidata non eletta 

utilmente collocata nella lista n. 1 “MOVIMENTO 5 STELLE” Sabrina Anselmo e, contestualmente, 

provvedere alla relativa convalida. 

 

 Procedutosi a votazione elettronica il Presidente dichiara che la Deliberazione n. 10 è 

approvata con 12 voti favorevoli (Baglio Valeria, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Catini Maria 

Agnese, Celli Svetlana, Ferrara Paolo, Libanori Giovanni, Manunta Matteo, Passacantilli Carlo, 

Proietti Antonio, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Pongo in votazione l’immediata eseguibilità, ai 

sensi dell’articolo 134, comma 4, del decreto legislativo 267/2000, della “Surroga del consigliere 

metropolitano decaduto Daniele Lorenzon e convalida della consigliera metropolitana Sabrina 

Anselmi”. Dichiaro aperta la votazione.   

 

 Procedutosi a votazione elettronica il Presidente dichiara che l’immediata eseguibilità per la 

Deliberazione n. 10 non è approvata con 12 voti favorevoli (Baglio Valeria, Cacciotti Mario, 

Caldironi Carlo, Catini Maria Agnese, Celli Svetlana, Ferrara Paolo, Libanori Giovanni, Manunta 

Matteo, Passacantilli Carlo, Proietti Antonio, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

  Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. La Consigliera Sabrina Anselmi non è in Aula, 

credo. Okay, procediamo quindi con l’espressione di voto sulla proposta di deliberazione 

P21/19: “Surroga del Consigliere metropolitano decaduto Flavio Gabbarini – Convalida del 

Consigliere metropolitano Fulvio Proietti”. Dichiaro aperta la votazione.  
                                                                                                                                       

OGGETTO: Surroga del Consigliere metropolitano decaduto Flavio Gabbarini – Convalida del 

Consigliere metropolitano Fulvio Proietti. 

 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

 

Visti: 

 

la Legge n. 56/2014; 

 

il Decreto Legislativo n. 267/2000; 

 

il Decreto Legislativo n. 235/2012; 

 

il Decreto Legislativo n. 39/2013; 

 

lo Statuto della Città metropolitana di Roma Capitale approvato con deliberazione del C.M. n. 

1 del 22/12/2014; 

 

il Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio metropolitano di Roma 

Capitale approvato con deliberazione del C.M. n. 2 del 02/03/2015. 
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Considerato che: 

  

Flavio Gabbarini è stato eletto Consigliere del Comune di Genzano nelle consultazioni 

elettorali del 05/06/2016; 

 

con Decreto n. 157 del 9 agosto 2016, la Sindaca metropolitana ha convocato per il giorno 9 

ottobre 2016 i comizi elettorali per l’elezione dei 24 componenti del Consiglio metropolitano della 

Città metropolitana di Roma Capitale; 

  

dal verbale dell’Ufficio Elettorale del 10/10/2016 risultano proclamati eletti alla carica di 

Consigliere metropolitano, limitatamente alla Lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, i 

seguenti candidati: 

 

Ascani Federico 

Pascucci Alessio 

Baglio Valeria 

Borelli Massimiliano 

Gabbarini Flavio 

Califano Michela 

Sanna Pierluigi 

Celli Svetlana; 

 

Preso atto che: 

 

con deliberazione n. 54 del 21/10/2016 il Consiglio metropolitano ha convalidato ex art. 41, 

comma 1 del Decreto Legislativo n. 267/2000, tra gli altri, tutti i Consiglieri della Lista n. 2 “LE 

CITTA’ DELLA METROPOLI”; 

 

con nota prot. n. 144467/16 del 31/10/2016 la Consigliera metropolitana Michela Califano ha 

comunicato le proprie dimissioni dalla carica di Consigliera metropolitana; 
 

con deliberazione n. 56 dell’11/11/2016 il Consiglio metropolitano ha surrogato della 

Consigliera metropolitana dimissionaria Michela Califano con il candidato non eletto utilmente 

collocato nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI” Mauro Alessandri, Sindaco del 

Comune di Monterotondo (Roma) e, contestualmente, ha provveduto alla relativa convalida; 

 

con Decreto n. T00092 del 27/03/2018 il Presidente della Regione Lazio ha nominato il 

Sindaco Mauro Alessandri Assessore Regionale con delega ai “Lavori Pubblici e Tutela del 

Territorio – Mobilità”; 

 

con deliberazione n. 23 del 30/03/2018 il Consiglio comunale di Monterotondo ha dichiarato la 

decadenza di Mauro Alessandri dalla carica di Sindaco del Comune di Monterotondo (Roma) per 

sopravvenuta incompatibilità con la carica di Assessore regionale, risultando che il predetto Mauro 

Alessandri ha optato per la carica di Assessore Regionale, giusta nota prot. n. 14372 del 29/03/2018; 

 

con deliberazione n. 8 del 02/05/2018 il Consiglio metropolitano ha disposto la surroga del 

Consigliere metropolitano decaduto Mauro Alessandri con il candidato non eletto utilmente collocato 
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nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, Pasquale Boccia, e, contestualmente, ha provveduto 

alla relativa convalida; 
 

con decreto n. 143229/2019 del 10 aprile 2019 il Prefetto di Roma ha disposto, nelle more 

dell’emanazione del Decreto Presidenziale di scioglimento, la sospensione del Consiglio Comunale 

di Genzano ed ha nominato il Commissario prefettizio per la provvisoria amministrazione dell’Ente a 

cui sono stati conferiti i poteri spettanti al Consiglio Comunale, alla Giunta ed al Sindaco; 

 

con D.P.R. del 3/05/2019 (pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale n. 117 del 21/05/2019) il 

Presidente della Repubblica ha disposto lo scioglimento del Consiglio Comunale di Genzano e ha 

nominato il Commissario straordinario per la provvisoria gestione dell’Ente a cui sono stati conferiti i 

poteri spettanti al Consiglio Comunale, alla Giunta ed al Sindaco. 

 

Premesso che: 

 

l’art. 1 della legge 56/2014 stabilisce, al comma 25, che “Il consiglio metropolitano è eletto dai 

sindaci e dai consiglieri comunali dei comuni della città metropolitana. Sono eleggibili a consigliere 

metropolitano i sindaci e i consiglieri comunali in carica. La cessazione dalla carica comunale 

comporta la decadenza da consigliere metropolitano” e, al successivo comma 39, dispone che “I 

seggi che rimangono vacanti per qualunque causa, ivi compresa la cessazione dalla carica di 

sindaco o di consigliere di un comune della città metropolitana, sono attribuiti ai candidati che, 

nella medesima lista, hanno ottenuto la maggiore cifra individuale ponderata. […]”; 

 

l’art. 45 del Decreto Legislativo 267/2000 dispone al comma 1 che “Nei consigli provinciali, 

comunali e circoscrizionali il seggio che durante il quinquennio rimanga vacante per qualsiasi 

causa, anche se sopravvenuta, è attribuito al candidato che nella medesima lista segue 

immediatamente l'ultimo eletto.”. 

 

Dato atto che: 

 

in forza del succitato D.P.R. del 3/05/2019 del Presidente della Repubblica, Flavio Gabbarini è 

cessato dalla carica di Consigliere del Comune di Genzano e, per l’effetto, è decaduto dalla carica di 

Consigliere metropolitano; 

 

dal verbale relativo alle operazioni dell’Ufficio Elettorale inerenti le consultazioni di cui sopra 

emerge che il primo dei candidati non eletti nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI” è 

Fulvio Proietti;  

 

Vista la dichiarazione resa ai sensi e per gli effetti degli artt. 46 e 47 del D.P.R. 445/2000 dal 

candidato primo dei non eletti nella Lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, Fulvio Proietti, 

con la quale il medesimo dichiara l’insussistenza delle cause di incandidabilità, di ineleggibilità, di 

incompatibilità e di inconferibilità od ostative alla carica previste dalla vigente normativa in materia 

ed in particolare dagli artt. 60 e 63 del Decreto Legislativo 267/2000, dall’art. 10 del Decreto 

Legislativo 235/2012 e dagli artt. 11, 12, 13, 14 del Decreto Legislativo 39/2013. 

 

 Preso atto: 
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che il Dirigente del Servizio 1 “Supporto al Consiglio e alla Conferenza metropolitana, alle 

Commissioni Consiliari, al Coordinamento dei Consiglieri delegati – Atti deliberativi – Albo Pretorio 

– Cerimoniale” del “Segretariato Generale” Dott. Andrea Anemone ha espresso parere favorevole di 

regolarità tecnica, ai sensi dell’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.; 

  

che il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi 

dell’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.; 

 

che il Vice Segretario Generale Vicario in qualità di Direttore del “Segretariato Generale” ha 

apposto il visto di coerenza con i programmi e gli indirizzi generali dell'Amministrazione (art. 16, 

comma 3, lett. d, del Regolamento sull'Organizzazione degli Uffici e dei Servizi); 

 

 che il Vice Segretario Generale Vicario, ai sensi dell’art. 97 del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 

e ss.mm.ii., nonché dell’art. 44, comma 2, dello Statuto, esprime la conformità dell’atto alle Leggi, 

allo Statuto ed ai Regolamenti;  

 

DELIBERA 

 

di surrogare il Consigliere metropolitano Flavio Gabbarini con il candidato non eletto utilmente 

collocato nella lista n. 2 “LE CITTA’ DELLA METROPOLI”, Fulvio Proietti e, contestualmente, 

provvedere alla relativa convalida. 

 

  

 Procedutosi a votazione elettronica il Presidente dichiara che la Deliberazione n. 11 è 

approvata con 12 voti favorevoli (Baglio Valeria, Cacciotti Mario, Caldironi Carlo, Catini Maria 

Agnese, Celli Svetlana, Ferrara Paolo, Libanori Giovanni, Manunta Matteo, Passacantilli Carlo, 

Proietti Antonio, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Pongo in votazione l’immediata eseguibilità, ai 

sensi dell’articolo 134, comma 4, del decreto legislativo 267/2000, della “Surroga del Consigliere 

metropolitano decaduto Flavio Gabbarini – Convalida del Consigliere metropolitano Fulvio Proietti”. 

Dichiaro aperta la votazione.   

 

 Procedutosi a votazione elettronica il Presidente dichiara che l’immediata eseguibilità per la 

Deliberazione n. 11 non è approvata con 12 voti favorevoli (Baglio Valeria, Cacciotti Mario, 

Caldironi Carlo, Catini Maria Agnese, Celli Svetlana, Ferrara Paolo, Libanori Giovanni, Manunta 

Matteo, Passacantilli Carlo, Proietti Antonio, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria). 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Auguro quindi un benvenuto e buon lavoro al 

consigliere metropolitano Fulvio Proietti, ringrazio anche a nome dell’Aula il consigliere Flavio 

Gabbarini, per il lavoro svolto. Nell’ordine si erano prenotati il consigliere Manunta e a seguire il 

consigliere Ferrara. Consigliere Manunta, prego.   

 

 Il Consigliere MANUNTA MATTEO. Intervengo ora, perché questo sicuramente sarà il 

mio ultimo Consiglio metropolitano, quindi ci tenevo, prima di passare all’esame di quelle che sono 

le delibere a ringraziarvi tutti, perché è vero che sono stati due anni impegnativi, lo ammetto ed 

effettivamente ci sono stati degli alti e bassi, delle incomprensioni, su alcune cose si poteva fare di 
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più, io stesso ho commesso degli errori che sicuramente, probabilmente adesso guardandomi indietro 

non avrei commesso. Però ci tengo a ringraziarvi tutti e soprattutto, prima di tutto i dipendenti che 

stanno lavorando per questo Ente che, diciamocelo tutto chiaramente, non sappiamo che fine farà, 

perché sta vivendo un momento di difficoltà estrema e vedo ogni giorno l’impegno e la passione che 

mettono, per cercare di sollevare le sorti di questo Ente. Quindi scusate l’emozione, ma vi porterò 

comunque nel cuore, perché è stata un’esperienza buona per me e quindi spero di rivederci anche in 

un’altra veste, sperando che questo Ente possa essere in una situazione migliore rispetto a quella che 

sto lasciando adesso. Grazie.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliere Ferrara ha la parola, prego.  

 

 Il Consigliere FERRARA PAOLO. Grazie, Sindaca. A nome del gruppo voglio salutare i 

nuovi Consiglieri subentrati e soprattutto fare un augurio a Matteo, a nome del gruppo, ma credo di 

interpretare anche il sentimento di tutta l’Aula. Persona correttissima, persona che ha fatto il suo 

lavoro in modo eccellente, veramente una bella persona. Ci dispiace naturalmente non poterlo avere 

in quest’Aula nel prosieguo di questa avventura, però sono sicuro che rimarrà comunque un punto 

importante di riferimento per noi, ma anche per gli altri, proprio in funzione dell’esperienza 

comunque che ha fatto all’interno di questa Amministrazione, ma anche nell’Amministrazione di 

Civitavecchia. Per cui un abbraccio da parte mia, da parte del gruppo e arrivederci presto, perché 

sono sicuro che avrà altre occasioni, è giovane e lo rivedremo presto in campo. Grazie.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ha chiesto la parola la consigliera Baglio. Prego, 

Consigliera.  

 

 La Consigliera BAGLIO VALERIA. Grazie, Presidente. Anche noi, a nome del gruppo che 

rappresento ci uniamo agli auguri ai nuovi Consiglieri subentrati, un grande in bocca al lupo al 

collega Manunta e poi volevamo fare gli auguri a lei, Vicesindaco. Siamo contenti che almeno una 

sedia vacante insomma sia stata riempita e sappiamo che possiamo contare sul suo lavoro, per questa 

istituzione e ci fa davvero piacere. Quindi auguri di buon lavoro.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Ringrazio per gli auguri e credo di aver bisogno 

della collaborazione di tutti, da parte mia grande rispetto per ognuno di voi, grande rispetto per 

l’Aula e quindi per l’istituzione che abbiamo tutti l’onore di rappresentare. Quindi io mi auguro che 

si possa veramente intraprendere un percorso di collaborazione e di condivisione, la collaborazione 

che devo riconoscere, al di là adesso di determinate diatribe politiche, nei momenti importanti non è 

mai mancata. Quindi grazie per gli auguri e veramente ho bisogno dell’aiuto di tutti. Grazie.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Continuiamo quindi i nostri lavori, con la 

proposta di deliberazione numero 4 del 2019, designazione di un rappresentante nel Comitato di 

programmazione e sorveglianza dell’I.P.A.B. Centro regionale S. Alessio Margherita di Savoia per 

Ciechi, parere obbligatorio, ai sensi dell’articolo 26 dello Statuto della Città metropolitana di Roma 

Capitale. Per tale designazione si è provveduto ad emanare un apposito avviso pubblico, secondo 

quanto disposto dalla deliberazione del Consiglio provinciale numero 45, del 27 maggio 2004, 

indirizzi per la nomina e la designazione dei rappresentanti presso enti, aziende e istituzioni. In esito 

al suddetto avviso pubblico sono pervenute, entro i termini fissati, numero 5 proposte di candidatura. 

La Sindaca della Città metropolitana ha individuato per ricoprire l’incarico di componente nel 

Comitato di programmazione e sorveglianza dell’I.P.A.B. Centro regionale S. Alessio Margherita di 
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Savoia per Ciechi, la dottoressa Stefania De Paolis, in rappresentanza della Città metropolitana di 

Roma capitale. Non so se è iscritta a parlare la consigliera Baglio o è ancora rimasto acceso. È 

rimasto accesa la prenotazione. Dichiaro aperta la discussione. È iscritto il consigliere Volpi. Prego, 

ne ha facoltà.  

 

 Il Consigliere VOLPI ANDREA. Grazie, Sindaca. Anche io mi associo agli auguri di buon 

lavoro a lei e al Sindaco di Rocca Canterano, Proietti. Nel merito del punto all’ordine del giorno ci 

tengo a dire alcune cose. La prima è che essendo l’anno zero di una nuova Città metropolitana, 

sarebbe auspicabile che anche in futuro il delegato competente possa illustrare il punto all’ordine del 

giorno, perché è importante avere anche il parere di chi porta il punto all’ordine del giorno, oltre alla 

mera descrizione dello stesso. Su questo in particolare ho prodotto un accesso agli atti, sia per 

conoscere i nomi, sia per conoscere i curricula. I primi li ho avuti, i secondi no, pertanto pur avendo 

tutta la voglia di collaborare e di avere delle informazioni, per esempio non so quali sono stati i criteri 

che hanno spinto la Sindaca ad optare per un nome piuttosto che per l’altro. Essendo da Regolamento 

facoltà anche dei Consiglieri, poter presentare delle figure per rispondere al bando che prevedeva la 

designazione del rappresentante, chiedo veramente che dalla prossima occasione questo confronto 

anche in Aula possa essere vivo e con degli interlocutori reali, perché diciamo trovo un po’ 

paradossale che il Presidente del Consiglio, insomma il Vicesindaco in questo caso debba incollarsi 

la croce e anche cantare. Quindi è opportuno che su questo il confronto ci sia. Sono rassicurato da 

quanto abbiamo stabilito in Capigruppo, rispetto a quello che deve essere l’iter dei lavori, quindi non 

vado oltre quanto detto. Grazie.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. È iscritto a parlare il consigliere Libanori.  

  

 Il Consigliere LIBANORI GIOVANNI. Grazie, Sindaca. Auguro a lei buon lavoro per oggi 

e per il futuro, un lavoro fatto di condivisione, come lei poc’anzi ha detto. Auguro buon lavoro e 

benvenuti ai neo colleghi subentrati. Un abbraccio a Matteo Manunta, hai una grossa dote dalla tua 

parte, oltre le capacità che è l’età, quindi non mancheranno altre occasioni, caro Matteo, seppur in 

posizioni politiche diverse te lo auguro di cuore. Questa era la premessa, ma mi riallaccio a quanto 

detto dal collega Volpi, ponendo alla sua attenzione un problema che anche io e il collega Proietti 

abbiamo riscontrato di un cortocircuito, perché quando un Consigliere metropolitano chiede della 

documentazione ai vari uffici, sarebbe il caso che gli uffici la mandassero questa documentazione e la 

mandassero non dico il giorno stesso, ma insomma in un arco temporale che sia più o meno dignitoso 

e non alle calende greche. Per cui, cara Sindaca, ripeto, anche noi abbiamo avuto dei problemi 

successivamente a delle Commissioni trasparenza alle quali abbiamo partecipato sia io che Proietti, a 

seguito di queste Commissioni abbiamo chiesto della documentazione che è stata mandata con 

assoluto ritardo, tra l’altro documentazione anche incompleta, per cui se può sollecitare una maggiore 

attenzione agli uffici, quando i Consiglieri chiedono alcuni documenti. Grazie.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie. Mi farò carico anche di questo. Credo che 

l’acquisizione degli atti e dei documenti sia un atto dovuto ai Consiglieri, per l’esercizio delle proprie 

funzioni e quindi credo e immagino che ci possano essere delle motivazioni che magari andremo poi 

a verificare. Ha chiesto la parola la consigliera Baglio. Prego, per tre minuti ne ha facoltà. Grazie.  

 

 La Consigliera BAGLIO VALERIA. Grazie, Presidente. In realtà abbiamo richiesto agli 

uffici di avere copia del verbale della Commissione dov’è Presidente il collega Sanna, il quale ha 

analizzato questa proposta di delibera. Da quello che ci risulta il parere della Commissione è stato 
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contrario, perché se è vero che questa scelta spetta alla Sindaca Raggi, è pur vero che visto che siamo 

tutti chiamati ad esprimerci poi sulla delibera, bisognava quantomeno coinvolgere tutte le forze 

politiche e spiegare le motivazioni che avevano portato a questa scelta. Oggi la Sindaca Raggi non 

c’è, lei non credo che sia competente in materia, non c’è il delegato del Sindaco che ci spiega o ci ha 

spiegato come si è arrivati a questa scelta, quindi francamente diventa complicato partecipale alla 

votazione. Grazie.   

 

  Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie a lei. Non vedo altri iscritti a parlare, 

quindi procediamo ora alle dichiarazioni di voto in merito alla proposta in oggetto. C’è bisogno di un 

momento di sospensione? Allora pongo in votazione la proposta di deliberazione P4/19: 

“Designazione di un rappresentante nel Comitato di Programmazione e Sorveglianza 

dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i Ciechi - Parere 

obbligatorio ai sensi dell’art. 26 dello Statuto della Città Metropolitana di Roma Capitale”. 
Dichiaro aperta la votazione.   

                                                                                                                                       

OGGETTO: Designazione di un rappresentante nel Comitato di Programmazione e Sorveglianza 

dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i Ciechi - Parere 

obbligatorio ai sensi dell’art. 26 dello Statuto della Città Metropolitana di Roma 

Capitale. 

 

IL CONSIGLIO METROPOLITANO 

 

Visti: 

 

lo Statuto dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i Ciechi, e, in 

particolare, gli articoli del Capo III recanti norme in materia di Organi di controllo, ricomprendendo 

tra questi il “Comitato di programmazione e sorveglianza” composto, tra gli altri, da un 

rappresentante della Città metropolitana di Roma Capitale;  

 

Vista la nota della Direzione Regionale per l’Inclusione Sociale – Area Rapporti con le 

Istituzioni di Assistenza e Beneficenza, con la quale, a seguito della scadenza del Comitato di 

Programmazione e Sorveglianza dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i 

Ciechi, ha chiesto alla Città metropolitana di Roma Capitale di designare il proprio rappresentante in 

seno al predetto Organo di controllo; 

 

Atteso che: 

 

per la designazione del rappresentante dell’Ente nel Comitato di Programmazione e 

Sorveglianza dell’ I.P.A.B. in questione, di competenza del Sindaco metropolitano, si è provveduto, 

in data 29 novembre 2018, ad emanare un apposito Avviso pubblico secondo quanto disposto dagli 

“Indirizzi per la nomina e la designazione dei rappresentanti presso Enti, Aziende ed Istituzioni”, di 

cui alla deliberazione del Consiglio provinciale n. 45 del 27 maggio 2004; 

 

in esito al suddetto Avviso Pubblico sono pervenute entro i termini fissati dallo stesso n. 5 

proposte di candidatura, di cui una da ritenersi esclusa per mancata sottoscrizione della domanda di 

partecipazione, secondo quanto previsto dall’Avviso medesimo; 
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dall’esame dei curricula dei candidati, previa istruttoria del competente Ufficio 

amministrativo sul possesso dei requisiti soggettivi, la Sindaca della Città metropolitana ha ritenuto 

idoneo a ricoprire l’incarico di componente nel Comitato di Programmazione e Sorveglianza 

dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i Ciechi la Dr.ssa Stefania De 

Paolis, in rappresentanza della Città metropolitana di Roma Capitale; 

 

Visto lo Statuto della Città metropolitana di Roma Capitale e, in particolare, l’art.  26 secondo 

cui le nomine e le designazioni di competenza del Sindaco metropolitano sono disposte sulla base 

degli indirizzi stabiliti dal Consiglio, e previo parere obbligatorio del Consiglio medesimo; 

 

Ritenuto di esprimere, ai sensi del citato articolo, il parere obbligatorio in ordine alla 

designazione della Dr.ssa Stefania De Paolis nel Comitato di Programmazione e Sorveglianza 

dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i Ciechi; 

 

 Atteso che l’8^ Commissione Consiliare Permanente “Polizia Metropolitana, Politiche 

Sociali” ha espresso parere non favorevole sulla proposta di deliberazione in data 11.03.2019; 

 

Preso atto che: 

 

il responsabile del procedimento, ai sensi degli artt. 4 e 5 della legge 7.8.1990, n. 241 e 

ss.mm.ii. è la Dott.ssa Paola Manfrellotti; 

 

il Dirigente del Servizio 2 “Supporto al Sindaco metropolitano - Servizi dell’Ufficio di 

Gabinetto - Comunicazione istituzionale - Urp - Progetti Speciali” del “Segretariato Generale” Dott. 

Luigino Cornacchia ha espresso parere favorevole di regolarità tecnica, ai sensi dell’articolo 49, 

comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.;  

 

il Ragioniere Generale ha espresso parere favorevole di regolarità contabile, ai sensi 

dell’articolo 49, comma 1, del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii.; 

 

il Segretario Generale in qualità di Direttore del “Segretariato Generale” ha apposto il visto di 

coerenza con i programmi e gli indirizzi generali dell'Amministrazione (art. 16, comma 3, lett. d, del 

Regolamento sull'Organizzazione degli Uffici e dei Servizi); 

 

 il Segretario Generale, ai sensi dell’art. 97 del d.lgs. 18 agosto 2000, n. 267 e ss.mm.ii., 

nonché dell’art. 44, comma 2, dello Statuto, esprime la conformità dell’atto alle Leggi, allo Statuto ed 

ai Regolamenti;  

 

DELIBERA 

 

di esprimere, ai sensi dell’art. 26 dello Statuto della Città Metropolitana di Roma Capitale, 

parere FAVOREVOLE in ordine alla designazione della Dr.ssa Stefania De Paolis, quale 

rappresentante della Città metropolitana di Roma Capitale nel Comitato di Programmazione e 

Sorveglianza dell’I.P.A.B. Centro Regionale S. Alessio Margherita di Savoia per i Ciechi. 

 

 Procedutosi a votazione elettronica il Presidente dichiara che la Deliberazione n. 12 è 

approvata con 8 voti favorevoli (Caldironi Carlo, Catini Maria Agnese, Ferrara Paolo, Libanori 
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Giovanni, Manunta Matteo, Proietti Antonio, Volpi Andrea, Zotta Teresa Maria) 2 contrari (Baglio 

Valeria, Celli Svetlana) 2 astenuti (Cacciotti Mario, Passacantilli Carlo). 

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Eviterei la votazione dell’immediata eseguibilità, 

perché tanto non c’è il numero, quindi è inutile. Il Segretario mi conforta in questo. Grazie.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Continuiamo con l’altro punto all’ordine del 

giorno, quindi la proposta di deliberazione numero 73 del 2018, Direttore generale della Città 

metropolitana di Roma Capitale, nomina al di fuori della dotazione organica, con contratto a tempo 

determinato, ai sensi dell’articolo 108 del decreto legislativo 18 agosto 2000, numero 267, autorizzo 

avvio delle procedure. Ricordo ai Consiglieri che a questa proposta di deliberazione è stato proposto 

un ordine del giorno, avente ad oggetto la nomina del Direttore generale, articolazione del territorio 

della Città metropolitana di Roma Capitale in aree omogenee, con primo firmatario il consigliere 

Passacantilli. Invito il Consigliere delegato competente ad illustrare la proposta di deliberazione.  

  

 Il Consigliere FERRARA PAOLO. Grazie, Sindaco. Allora, questa proposta che stiamo 

portando delinea un percorso per la nomina del Direttore generale. Questo percorso prevede prevedrà 

comunque un bando, ma è chiaro che le linee d’indirizzo, anche per autorizzare ad avviare le 

procedure spetta a quest’Aula. Naturalmente, nelle more di questo noi andremmo a determinare 

anche quale sarà la dotazione organica messa a disposizione messa a disposizione dall’Ente, per 

questa nomina. Ecco, credo che sia un atto dovuto che farà partire un percorso, che porterà alla scelta 

del Direttore generale, figura importante che potrà dare sicuramente un contributo importante a 

questo Ente e come ho detto poc’anzi, verrà fatto tramite un bando. Si è discusso anche oggi in 

Capigruppo su alcune procedure di garanzia che verranno date poi in seguito a tutti i gruppi 

consiliari, affinché, al momento in cui, diciamolo subito, è prerogativa comunque della Sindaca 

quella di nominarlo, si possa arrivare a una decisione comunque apprezzata da tutti. Detto questo, io 

credo che possiamo votarlo tranquillamente, perché ancora alcune procedure dovranno essere 

espletate, ci sarà una questione anche tecnica che riguarda gli uffici per il bando stesso, per cui ci 

apprestiamo a votarlo in modo favorevole. Grazie.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie, consigliere Ferrara. Dichiaro aperta la 

discussione e vedo iscritta a parlare la consigliera Celli.   

 

 La Consigliera CELLI SVETLANA. Grazie, Sindaco. Anche io mi associo agli auguri di 

buon lavoro ai colleghi e ovviamente a lei che finalmente va a coprire un posto necessario per questo 

Ente. Vado direttamente al tema, su questo noi vorremmo avere dei pareri degli uffici specifici e 

vorremmo capire se come Ente, siamo nelle condizioni di poter assumere un personale esterno alla 

modica cifra di 136.000 euro, vorremmo capire in quale Commissione è passata e soprattutto, io 

ringrazio il collega Ferrara che si adopera per renderci dettagliata meglio la specificità di questa 

delibera, però noi chiediamo un delegato specifico che venga qui e nella sua competenza ci possa 

specificare meglio qual è stato il passaggio e quali sono le caratteristiche necessarie per questo 

Direttore generale. È una figura che noi attendiamo da molto tempo, ma volevamo capire se c’erano 

invece internamente delle figure, anche perché sappiamo bene che le competenze sono poche già, le 

risorse sono poche e soprattutto le condizioni delle nostre strade, le condizioni soprattutto della 

viabilità non permettono secondo me di non spendere cifre su quelle fattispecie lì, piuttosto che 

invece impegnare personale interno capace e sicuramente un pochino più efficiente come risparmi 
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economici. Grazie. Quindi noi credo che non parteciperemo al voto, a meno che non si ha la 

possibilità di spostare o di rinviare la proposta.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. È iscritto a parlare il consigliere Volpi. Prego.   

 

 Il Consigliere VOLPI ANDREA. Prendo atto di una scelta politica amministrativa 

importante e forte da parte della maggioranza di quest’Aula. Bisogna dire le cose come stanno, si è 

fatta una scelta, è stata argomentata, perché nel deliberato si sceglie di andare a pescare all’esterno, in 

una prima riflessione fatta in quest’Aula ce lo siamo posti il quesito di dire se all’interno delle risorse 

umane della pianta organica della Città metropolitana, ci fossero figure che potessero ricoprire questo 

ruolo, per poter quindi risparmiare questa cifra. Avere questo atto all’ordine del giorno ci dà le 

risposte a questi quesiti; che si va a pescare all’esterno e che è importante spendere questa cifra, per 

coordinare e migliorare l’andamento amministrativo e quindi poi politico dell’Ente. Rispetto a questo 

io non mi sento di contravvenire a quella che è una scelta politica importante, nonostante sul tema, 

proprio per stimolare il dibattito e avere le idee chiare, per quanto riguarda il gruppo ma anche per 

quanto riguarda la maggioranza, ho scritto una lettera alla Sindaca per far convocare una 

Commissione, perché se vi ricordate questo punto già era arrivato in Consiglio ed era arrivato senza il 

parere di una Commissione. Poi, se non ricordo male, era il 17 gennaio quando, in una Commissione 

in via Ribotta, abbiamo approfondito ulteriormente la questione con il delegato Colizza, il quale 

anche in quella sede ha specificato quanto fosse importante, per dare seguito all’indirizzo politico 

della maggioranza, una figura chiave come quella del Direttore generale. Allora, oggi che c’è un 

Vicesindaco, oggi che ci sono probabilmente le condizioni per fare, noi vogliamo lasciar fare e 

vogliamo fare, ma con un percorso che sia chiaro, trasparente e condiviso. Pertanto, così come 

sottolineato nella Capigruppo, sottolineato nel punto all’ordine del giorno precedente, chiediamo 

veramente che questo possa essere l’atto principe con il quale la maggioranza sottopone al Consiglio 

e quindi alle Commissioni, la scelta che farà la Sindaca e anche le motivazioni per cui la Sindaca 

sceglierà una persona piuttosto che un’altra. Quindi chiudo annunciando un voto favorevole che 

spero sia ripagato con l’impegno da parte di chi ha ottenuto oggi la nostra fiducia. Grazie.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie, Consiglieri. Abbiamo il dottor Luigino 

Cornacchia che risponderà alle domande e alle richieste avanzate dalla consigliera Baglio. Grazie.   

 

 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO. 
Qual è la richiesta?  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Consigliera Celli, magari se gliela vogliamo 

ripetere, ecco, se può intervenire di nuovo, così può spiegare bene le richieste.  

 

 La Consigliera CELLI SVETLANA. Grazie Sono più domande. Innanzitutto se appunto 

c’era stato un passaggio in Commissione; se possiamo fare oggi questa votazione in mancanza di un 

delegato specifico; se era necessaria una spesa ingente di 140.000 euro, quando invece secondo me 

abbiamo delle risorse interne per poter valorizzare e di conseguenza, in una necessità di 

efficientamento di spese all’interno di questo Ente, se potevamo invece risparmiare dei soldini e 

spenderli magari per altre cose prioritarie e su questo, utilizzare e valorizzare al massimo il personale 

nostro interno. Grazie.   

 

 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO. A 
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norma del nostro Regolamento di organizzazione, il Direttore generale non è un dirigente dell’Ente e 

quindi comporta necessariamente la scelta di un soggetto esterno. La motivazione che è contenuta nel 

Regolamento di organizzazione credo che non è che sia stata posta in modo casuale, ma risponde al 

preciso concetto di ciò che poi sono le funzioni e il ruolo del Direttore generale che di fatto viene 

preposto, sempre a norma del nostro Regolamento di organizzazione, a capo della Commissione 

disciplinare, per quello che riguarda le responsabilità dirigenziali. Quindi ci sarebbe anche una sorta 

di conflitto di interesse, scegliendo un dirigente per conferirgli questo preciso ruolo. Circa il quantum 

economico, quello che gli viene corrisposto esattamente coincide con la retribuzione di un Direttore 

di Dipartimento, quindi nulla di eclatante, un Direttore di Dipartimento percepisce esattamente quella 

somma da lei indicata. Quindi sono queste le motivazioni, c’è proprio una precisa disposizione del 

nostro Regolamento che impedisce la scelta interna del Direttore generale.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie, dottor Cornacchia. Vedo iscritta a parlare 

la consigliera Baglio. Prego, ne ha facoltà.  

 

 La Consigliera BAGLIO VALERIA. Grazie per l’intervento. Noi stavamo leggendo la 

proposta di delibera, la 73 che fa riferimento all’articolo 44 dello Statuto della Città metropolitana, 

quello approvato il 22 dicembre 2014: “dirigenza di vertice della Città metropolitana che riconosce in 

capo al Sindaco metropolitano la facoltà di nominare un Direttore generale, previa deliberazione del 

Consiglio e di attribuire l’incarico a persona di comprovata competenza ed esperienza”. Qui non si fa 

riferimento a personale esterno.  

 

 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO. 
Quella è la norma statutaria, il Regolamento di attuazione anche della norma statutaria, poi il nostro 

Regolamento sancisce che quella posizione non è di un dirigente dell’Ente, quindi la scelta non può 

ricadere su un dirigente. Questo è il discorso, non può ricadere, peraltro basta anche dare una scorsa 

sugli altri enti pubblici che hanno nominato il Direttore generale, non mi sembra così a cognizione 

mia che sia stato mai nominato un dirigente interno, per dargli questo incarico.  

 

 La Consigliera BAGLIO VALERIA. Ma è una norma nazionale?  

 

 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO. 
Non è una norma nazionale. Di norma, siccome il Direttore generale è colui che dovrà coordinare i 

dirigenti, il ruolo stesso di essere un dirigente dell’Ente va a confliggere, perché si darebbe 

disposizioni su se stesso, è quello il discorso. Anche nella valutazione della dirigenza, un dirigente 

che viene nominato Direttore generale che fa? Valuta l’anno precedente alla nomina a suo carico, sul 

suo conto? Si fa un’autovalutazione? Ci sono dei compiti che impediscono di fatto di scegliere un 

dirigente dell’Ente, però ripeto, per il nostro Regolamento di organizzazione, dal momento che viene 

stabilito che il Direttore non è un dirigente dell’Ente, si è risolto in problema. Ripeto, non è a mia 

conoscenza di nessun ente pubblico che abbia provveduto a nominare un Direttore generale tra le 

proprie fila, però può darsi può che magari sia un qualcosa che mi sfugge, quindi non glielo so dire. 

Per noi quello che conta è il Regolamento nostro di organizzazione. Finora l’incarico di Direttore 

generale è stato ricoperto sempre da figure esterne nella Città metropolitana e prima Provincia di 

Roma, non è mai stato conferito ad un dirigente interno.  

 

 La Consigliera BAGLIO VALERIA. Chi è stata l’ultima persona?  
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 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO.... 

(intervento fuori microfono)... 

 

  La Consigliera BAGLIO VALERIA. Incarico esterno?  

 

 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO. 
Incarico esterno.  

 

 La Consigliera BAGLIO VALERIA. Comunque noi abbiamo chiesto di ritirare questa 

delibera, per approfondire la materia, proprio per avere contezza di quello che ci dice lei, di 

approfondire l’articolo 44 dello Statuto e prendere visione del Regolamento, poi volevamo capire 

quale Commissione ha analizzato questa delibera e qual è stato il parere espresso nella Commissione. 

Francamente noi oggi non siamo nella condizione di poter esprimere un voto, quindi non 

parteciperemo al voto come forza politica e chiediamo invece anche alle altre forze presenti, di 

fermarci un attimo e di approfondire quello che lei giustamente oggi ha riportato all’Aula che non 

mettiamo assolutamente in dubbio, ma prima di votare un documento che comunque permetterà poi 

alla Sindaca di fare un bando, vogliamo avere maggiore chiarezza.  

 

 Il Dirigente del Servizio 2 del Segretariato Generale Dott. CORNACCHIA LUIGINO. 
Va bene. Comunque la proposta di delibera da sottoporre al Consiglio credo che sia stata presentata 

nel mese di ottobre/novembre mi sembra. Il resto non rientra nelle mie competenze.    

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Evitiamo il dibattito. Prima di passare la parola al 

consigliere Passacantilli che si è prenotato, darei la parola al Segretario Generale. Prego, Segretario.  

 

 Il Segretario Generale BUARNÈ SERAFINA. Per inquadrare l’argomento nel perimetro 

ordinamentale, secondo le fonti del diritto, TUEL, Regolamento. Il TUEL disciplina l’articolo 108, la 

nomina, la procedura per la nomina del Direttore generale ed è il TUEL che espressamente recita: 

“possono nominare un Direttore generale al di fuori della dotazione organica”. Quindi è il TUEL che 

dice che deve essere fuori dalla dotazione organica. Il nostro Regolamento poi disciplina alcune 

questioni di dettaglio, relativamente alla procedura, però il perimetro è definito dalle norme del 

TUEL.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Do la parola al consigliere Passacantilli. Prego, 

Consigliere.  

 

 Il Consigliere PASSACANTILLI CARLO. Grazie, Sindaca. Innanzitutto oggi è il primo 

momento che ho l’occasione di porgere gli auguri per il suo incarico. Un benvenuto e tanti auguri 

anche i nuovi subentrati del gruppo dei 5 Stelle e del gruppo Città della Metropoli e un abbraccio al 

collega Manunta, per il lavoro e per l’umanità che ha dimostrato e la professionalità nel suo incarico. 

Riguardo a questo punto all’ordine del giorno, io sposo in pieno la posizione espressa dal collega 

Volpi, in quanto ritengo che sia nella legittimità e nelle possibilità del Sindaco, come previsto nello 

Statuto, ma come precisato dal Direttore generale nel testo unico, la possibilità di nominare un 

Direttore generale. Abbiamo sempre detto come gruppo della Lega, ma già come gruppo in generale 

del centrodestra che volevamo, come dice il consigliere Volpi, ripartire dal punto zero, affinché si 

investisse su due figure, una istituzionale, quella del Vicesindaco e l’altra amministrativa, quella del 

Direttore generale. Quindi ci auguriamo che con una procedura aperta e trasparente, con dei criteri 
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che garantiscono quella che qua viene richiamata, la professionalità, la capacità, non ho capito bene il 

termine economicità, però la economicità la sposo, sempre pensando a quello che dovrà dare come 

valore aggiunto questa figura nell’ambito della Città metropolitana. Quindi annuncio anche il nostro 

voto favorevole a questo ordine del giorno e cerchiamo di seminare. Come ha detto Volpi, noi 

vogliamo che vengano prese delle decisioni e ci auguriamo che si lavori a favore di questo Ente e di 

tutti i Comuni della Provincia. Grazie.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Vedo prenotata la consigliera Celli. Interviene in 

dichiarazione di voto o è un ulteriore intervento?  

 

 La Consigliera CELLI SVETLANA. Dichiarazione di voto.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Grazie, ne ha facoltà.  

 

 La Consigliera CELLI SVETLANA. È finita la discussione, quindi possiamo procedere.  

  

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. No, la discussione non è ancora finita, ecco 

perché chiedevo.  

 

 La Consigliera CELLI SVETLANA. Va bene, allora in discussione comunque. Intanto 

ovviamente il Segretario ci diceva appunto che è nelle competenze di poter scegliere, quindi non è un 

obbligo. Noi chiedevamo appunto una specificità e quindi un maggiore approfondimento. Da quello 

che ci viene comunicato, in passato le funzioni, proprio perché non poteva essere un Direttore 

specifico dei vari settori, venivano attribuite al Segretario Generale. Quindi questa è una scelta 

politica, allora se è una scelta politica io chiedo di nuovo un approfondimento nelle Commissioni 

specifiche, tra le forze politiche, ovviamente con il delegato competente e con tutte le possibilità che 

noi abbiamo, per poter esprimerci su una scelta che riguarda 140.000 euro che va a spendere questa 

Amministrazione, rispetto a delle priorità che secondo me questa Amministrazione deve avere. 

Quindi noi non parteciperemo al voto. Grazie.   

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Non vedo altri iscritti, quindi passiamo alle 

dichiarazioni di voto. Non ci sono prenotazioni, quindi pongo in votazione la proposta di 

deliberazione “Direttore generale della Città metropolitana di Roma Capitale, nomina al di fuori della 

dotazione organica con contratto a tempo determinato, ai sensi dell’articolo 108 del decreto 

legislativo 18 agosto 2000, autorizzazione avvio delle procedure”. Dichiaro aperta la votazione. 

Dichiaro chiusa la votazione. Presenti 10, credo ci sia un errore. Non siamo in presenza del numero 

legale, quindi si sospende la seduta e si ripete l’appello fra 20 minuti.  

 

Si sospendono i lavori alle 13:34; 

Riprendono alle 13:54.  

 

 Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Riapriamo la seduta. Invito il Segretario a 

procedere con l’appello. Grazie.  

 

Procedutosi da parte del Segretario Generale all’appello nominale, risultano presenti 5 

Consiglieri (Caldironi Carlo, Catini Maria Agnese, Ferrara Paolo, Manunta Matteo, Zotta Teresa 

Maria) la seduta non è valida. 
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Il Presidente ZOTTA TERESA MARIA. Presenti 5 Consiglieri. Quindi in mancanza di 

numero legale, la seduta è rinviata a domani, 30 maggio, alle ore 12:00. Grazie, quindi la seduta è 

sospesa.   

La seduta termina alle ore 13:56 

 Il Segretario Generale 

F.to BUARNE’

Il Vice Sindaco  

F.to TERESA MARIA ZOTTA 

Letto, approvato e sottoscritto nella seduta del  6 ottobre 2020 

Il Vice Segretario Generale Vicario
      F.to ANDREA ANEMONE
 


